

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

##### **1. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian yang dilakukan ini adalah *field research* (penelitian lapangan), yakni penelitian yang menggunakan data dan informasi yang langsung ditemukan di lapangan. Dalam penelitian ini peneliti menggali data dengan turun langsung ke lapangan untuk meneliti bagaimana manajemen produksi di Industri Meubel UD. Fajar Putera Kampung Serkal Pelambuan.

Sedangkan pendekatan penelitian yang digunakan adalah deskriptif kualitatif. Menurut John W. Creswell (1998), “Metode penelitian kualitatif merupakan salah satu jenis metode untuk mendeskripsikan, mengeksplorasi dan memahami pada makna yang oleh sejumlah individu atau sekelompok orang dianggap berasal dari masalah sosial atau kemanusiaan. Proses penelitian kualitatif melibatkan upaya-upaya penting, seperti mengajukan pertanyaan-pertanyaan dan prosedur- prosedur, mengumpulkan data yang spesifik dari partisipan, menganalisis data secara induktif mulai dari tema-tema yang khusus ke tema-tema yang umum, dan menafsirkan makna data. Laporan akhir untuk penelitian ini memiliki struktur atau kerangka yang fleksibel.

Siapapun yang terlibat dalam bentuk penelitian ini harus menerapkan cara pandang penelitian yang bergaya induktif, berfokus terhadap makna individual, dan menerjemahkan kompleksitas suatu masalah”.

## 2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan dalam penelitian ini merupakan penelitian yang bersifat deskriptif kualitatif. Penelitian kualitatif adalah salah satu prosedur penelitian yang memberikan gambaran yang menghasilkan data deskriptif berupa lisan atau tulisan dan perilaku orang yang diamati.

Pendekatan penelitian yang digunakan dalam penelitian adalah kualitatif deskriptif karena dalam penelitian ini menghasilkan kesimpulan berupa data yang menggambarkan secara rinci, bukan data yang berupa angka-angka. Hal ini karena pendekatan kualitatif sebagai prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang diamati. penelitian kualitatif adalah suatu pendekatan ilmiah yang mengungkap situasi sosial tertentu dengan mendeskripsikan kenyataan secara benar, dibentuk oleh kata-kata berdasarkan teknik pengumpulan analisis data yang relevan yang diperoleh dari situasi yang alamiah.

## **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian ini bertempat di mebel UD. Fajar Putera yang beralamat di Jalan Sutoyo S. Gang Purnawirawan RT.15 RW.1. Kelurahan Pelambuan Kecamatan Banjarmasin Barat Kota Banjarmasin. Adapun alasan peneliti memilih lokasi penelitian di tempat tersebut karena industri meubel di daerah tersebut cukup banyak juga industri ini masih bertahan hingga sekarang yang mana industri meubel ini sudah ada sebelum penulis lahir. Kemudian sepengetahuan penulis bahwa lokasi penelitian dan permasalahan ini belum ada yang mengangkatnya. Disamping itu penulis mengenal dengan jelas lokasi penelitian ini, sehingga layak untuk dilakukan penelitian.

## **C. Subjek dan Objek Penelitian**

1. Menurut Sugiyono (2017), “Subjek penelitian merupakan suatu atribut atau sifat atau nilai dari orang, objek atau kegiatan yang mempunyai variabel tertentu yang ditetapkan untuk dipelajari dan ditarik kesimpulan. Maka subjek penelitian ini adalah pemilik dari mebel UD. Fajar Putera di Kampung Serkal Pelambuan.
2. Menurut Supriati (2015), “Objek penelitian merupakan variabel yang diteliti oleh peneliti ditempat penelitian yang dilakukan. Berdasarkan pengertian tersebut, maka yang menjadi objek penelitian ini adalah dampak yang ditimbulkan dari manajemen produksi mebel UD. Fajar Putera di Kampung Serkal Pelambuan.

## **D. Data dan Sumber Data**

### **1. Data Primer**

Menurut M. Iqbal Hasan (2002, hlm. 82), "Data primer ialah data yang diperoleh atau dikumpulkan langsung di lapangan oleh orang yang melakukan penelitian atau yang bersangkutan yang memerlukannya". Data tersebut dapat diperoleh dengan metode observasi lapangan, melakukan wawancara serta dokumentasi kepada pemilik UD.Fajar Putera

### **2. Data Sekunder**

Menurut Lexi J. Moleong, (2011), "Data sekunder merupakan data yang bukan dihasilkan dan dikumpulkan oleh peneliti yang diperoleh dalam bentuk yang sudah ada". Data ini diperoleh dari perpustakaan atau dari laporan-laporan penelitian yang terdahulu dan teori pendukung yang didapat melalui buku atau website. Penulis juga akan menggunakan buku-buku dan penelitian orang lain yang berkaitan dengan manajemen keuangan keluarga pada pedagang kaki lima.

### **3. Sumber Data**

Sumber data dalam penelitian ini adalah :

Informan : pemilik dan karyawan mebel UD. Fajar Putera yang secara langsung memahami tentang bagaimana manajemen produksi pada mebel UD. Fajar Putera untuk meningkatkan penjualan menurut perspektif ekonomi islam.

Dokumen, yaitu berupa catatan-catatan atau arsip yang terdapat pada mebel UD. Fajar Putera yang berhubungan dengan data yang di gali yaitu tentang bagaimana manajemen produksi pada mebel UD. Fajar Putera untuk meningkatkan penjualan menurut perspektif ekonomi islam.

#### **E. Metode Pengumpulan Data**

Untuk mengumpulkan data yang diperlukan dalam penelitian ini maka penulis menggunakan beberapa teknik, yaitu :

1. Wawancara (*interview*), yaitu metode yang digunakan untuk data primer dengan memberikan pertanyaan dan langsung kepada para informan untuk mendapatkan data dalam penelitian ini. Sebuah dialog yang dilakukan oleh pewawancara (*interviewer*) untuk memperoleh informasi dari terwawancara (*interviewee*).
2. Dengan teknik ini penulis melakukan percakapan atau dialog langsung dengan informan yang dapat memberikan informasi mengenai masalah-masalah yang diteliti sehingga diperoleh data yang diperlukan.
3. Dokumenter, yaitu suatu cara pengumpulan data yang didapat dari catatan-catatan penting berhubungan dengan masalah penelitian, sehingga akan diperoleh data yang lengkap, sah dan bukan berdasarkan pikiran. Mengumpulkan data yang didapat dari catatan-catatan atau dokumen di mebel UD. Fajar Putera.

## **F. Teknik Pengolahan Data**

Untuk mengolah data yang telah diperoleh dari survey dan studi literatur diolah menggunakan teknik sebagai berikut:

1. Seleksi Data (*Editing*)

Editing yaitu cara menyeleksi data yang telah diperoleh, apabila terdapat kekurangan dapat diperbaiki dan disempurnakan sehingga diperoleh data yang valid.

2. Kategorisasi

Kategorisasi yaitu pengelompokan dengan kualitas, pengelompokan dan berdasarkan pada kategorisasi tertentu dengan substansi-substansi permasalahannya atau pembahasannya sehingga tersusun secara sistematis.

3. Interpretasi

Interpretasi yaitu upaya memahami dan menafsirkan kembali data yang telah dikumpulkan dalam rangka memperoleh kandungan makna data yang telah diajukan.

## G. Teknik Analisis Data

Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan analisis deskriptif kualitatif dan kesimpulan akhir adalah metode induktif. Analisis ini dilakukan dengan cara menelaah dan mengkaji secara mendalam terhadap data yang didapat, sehingga diperoleh kesimpulan yang dapat dipertanggung jawabkan dalam kajian ilmiah. Tahap analisis ini sendiri dilakukan setelah melakukan tahap penyajian data.

Menurut Miles and Huberman (1984) dalam buku karangan Afrizal (2015) mengemukakan bahwa aktivitas dalam analisis data kualitatif dengan model analisis interaktif dan berlangsung secara terus-menerus sampai tuntas.

Aktivitas dalam analisis data yaitu data yang dikumpulkan akan dianalisa melalui tiga tahap, data *reduction*, data *display* dan *conclusion drawing*.

### 1. Reduksi Data

Reduksi data merupakan kegiatan memilih hal-hal pokok, merangkum, memfokuskan pada hal-hal yang penting, dicari tema dan polanya serta membuang hal-hal yang tidak penting. Dengan demikian data yang telah direduksi akan memberikan gambaran yang lebih jelas dan mempermudah peneliti untuk pengumpulan data selanjutnya.

### 2. Penyajian Data

Dalam penelitian kualitatif, penyajian data bisa dilakukan dalam bentuk uraian atau narasi singkat, bagan, hubungan, antar kategori, *flowcart* dan sejenisnya.

Dalam menyajikan data, maka akan memudahkan untuk memahami apa yang terjadi, merencanakan kerja selanjutnya berdasarkan apa yang telah dipahami tersebut.

### 3. Menarik Kesimpulan

Kesimpulan dalam penelitian kualitatif merupakan salah satu temuan baru yang sebelumnya belum pernah terjadi. Temuan tersebut dapat berupa deskripsi atau gambaran suatu objek yang sebelumnya masih remang-remang sehingga setelah diteliti menjadi jelas, dapat berupa hubungan kausal atau interaktif, teori atau hipotesis. (Sugiyono, 2017).